

"Bolivia: Conamaq desecha acuerdos de su Jiliri con Evo, y decide mantenerse en la marcha", *Servicios en Comunicación Intercultural Servindi*, Lima, Perú, 04 de septiembre de 2011.

Consultado en:

<http://servindi.org/actualidad/50593>

Fecha de consulta: 05/05/2014.



Erbol, 4 de setiembre, 2011.- El Consejo Nacional de Ayllus y Markas del Qullasuyu (Conamaq) decidió postergar el Jacha Tantachawi (gran reunión), donde se elegirá al nuevo directorio de esa organización indígena, para el mes de octubre, con el fin de continuar en la marcha en defensa del Territorio Indígena Parque Nacional Isiboro Sécore (TIPNIS).

Este informe se hace conocer en la resolución que acordaron el Consejo de Consejos del CONAMAQ y los representantes de los 19 suyus que acoge esa organización, tras las declaraciones del Jiliri Apu Mallku, Sergio Hinojosa, en sentido de que las regionales que al momento participan de la movilización indígena deben replegarse.

La posición de Hinojosa fue pública, después de que éste se reunió personalmente con el presidente Evo Morales, la pasada semana.

La gran reunión debía realizarse inicialmente los días 9, 10 y 11 de septiembre en Oruro. Sin embargo, no se descarta que la elección de autoridades se efectúe una vez que se solucione el problema del caso TIPNIS; donde el gobierno pretende construir el segundo tramo de la carretera Villa Tunari–San Ignacio de Moxos, que fue rechazado por yurakarés, trinitarios, chimanes y mojeños que viven en ese lugar.

En el documento también se hace conocer que otros suyus del Conamaq se sumarán a la caminata hacia la ciudad de La Paz, que al momento hizo un paréntesis en San Borja del departamento del Beni, para dialogar con el Gobierno sobre los 16 puntos de demandas que tiene ese sector.

Del Conamaq se encuentran en San Borja representantes del Jacha Carangas de Oruro, Qhara Qhara Suyu de Chuquisaca, Pacajaqi de La Paz y Charcas de Potosí.